

BERNARD DE CLAIRVAUX

Qui est-il ?



Bernard de Fontaine, dit Bernard de Clairvaux ou abbé de Clairvaux est né en 1090 ou 1091 à Fontaine-Lès-Dijon. Dès ses 20 ans, en 1112, il rentre pour la première fois dans une abbaye voisine de Cîteaux. Plus tard, il fonde cinq abbayes et instruit ses moines pour impressionner et entraîner les personnes à s'allier à son ordre ainsi que toute l'Eglise catholique. Homme dévoué à sa foi, c'est un directeur de conscience, un moine bourguignon et aussi un réformateur de la vie religieuse catholique. Il fonde l'ordre du Temple et en rédige les lois au concile de Troyes, en 1128. Mort d'épuisement le 20 août 1153 à l'abbaye de Clairvaux, il est célébré en 1174 et devient alors saint Bernard de Clairvaux.

Un personnage qui incarne une Eglise puissante ?



Bernard de Clairvaux est un personnage très important. Il incarne bien une Eglise puissante car Bernard met en avant la pureté et montre son désintérêt à la culture et de tout ce qui peut sembler un divertissement pour l'esprit. Il intervient aussi dans les affaires publiques et défend les droits de l'Eglise contre les princes et conseille les papes. Pour lui, l'ordre établi est voulu par Dieu et il suffit de corriger les péchés des hommes pour résoudre les problèmes de la société.

Un personnage qui incarne une Eglise influente ?



Bernard de Clairvaux incarne également bien une Eglise influente parce qu'il impose à Clairvaux et aux autres monastères de Cîteaux, une stricte discipline, loin du « luxe ». Il convainc aussi le roi de France Louis VII de former une armée pour secourir les Francs de la Terre Sainte. Bernard de Clairvaux voyage dans toute l'Europe occidentale pour défendre l'Eglise et parler de sa vision de Dieu.

Un personnage qui incarne une Eglise répressive ?



Bernard de Clairvaux est un personnage qui incarne aussi une Eglise répressive car il tente aussi de lutter contre les hérétiques durant la croisade et ceux naissants dans le Midi toulousain.

